
近日
!

小红书
"

抖音等社交平台上
!

城市绿化带种植花木的话题热度飙升
#

重庆的木绣球花海让市民仿佛置身梦
幻之境

!

成为热门打卡地
$

南京街头绽
放的蔷薇花墙

%

杭州城市道路里的郁金
香

!

也引得行人纷纷驻足拍照
&

这些美
丽景观不仅点靓了城市

!

更在网络上掀
起一波对城市绿化美学的探讨

&

婺城也
在城市绿化上展现了独特魅力

!

无论是
街头巷尾的花卉

!

还是公园
%

乡村的花
景

!

都为城市增添了亮色
&

城市绿化种植花卉意义非凡
&

从美
化角度看

!

婺城街头月季
%

虞美人
%

三角
堇等花卉绽放

!

将街道装点成流动画卷
$

安地镇岩头村村口的花墙
!

为传统建筑
增添生机

$

燕语湖畔的杜鹃花海
%

婺州公
园的绣球花

%

万佛塔公园的泡桐花
%

浙师
大东南门前的紫藤花

!

让城市处处皆景
!

使居民生活环境更赏心悦目
&

在生态功
能方面

!

花卉植物通过光合作用吸收二
氧化碳

%

释放氧气
!

部分还能吸收有害物
质

!

改善空气质量
!

如绿化带可降低交通
噪音

&

而且
!

接触绿色植物和花朵能让人
心情愉悦

%

缓解压力
!

促进心理健康
&

不
同花卉还为昆虫提供食物和栖息地

!

维
护生物多样性

&

春日繁花似锦
!

引得众人赞叹
%

网络
热议

!

然而城市绿化的价值与意义
!

绝非

局限于春日短暂的绚烂花事之中
&

它是
一场贯穿四季

%

关乎生态
%

人文与城市可
持续发展的长久行动

&

当前
!

城市绿化过
程中也存在一些问题

&

部分城市存在过
度跟风引种现象

!

不考虑本地气候条件
!

导致资源浪费
&

一些地方过于追求
'

美
化彩化

(!

忽视生物多样性和绿地生态基
础功能

!

大量投入资金跨气候区引种
!

增
加养护成本

!

且植物难以长期存活
!

频繁
更换品种也不利于生态稳定

#

另外
!

部分
花木的花粉

%

飞絮易引发人体过敏反应
#

要让城市绿化带的花木景观持续
发挥魅力

!

需要多方努力
#

一方面
!

城市
规划者在选择花木品种时

!

应充分考量

本地气候
%

土壤等自然条件
!

优先选择
适应本地生长的乡土植物

!

既能降低养
护成本

!

又有利于维护生态平衡
$

另一
方面

!

要注重生物多样性
!

构建多层次
%

多样化的植物群落
#

同时
!

相关部门可
利用科技手段

!

如引入智能灌溉系统
等

!

提升绿化养护的效率与科学性
#

此
外

!

还应加强与市民的沟通互动
!

了解
市民对城市绿化的需求与建议

!

让城市
绿化建设更贴合民意

#

何以书香最致远
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尖 峰 山

今天上午多云
!

下午起多云
到阴有阵雨

!

温度
!"!"#"!

!

早
晨最低温度

!$"%"!

!

白天最高温
度

&$"&"!

"

明天小雨转阴到多
云

!

温度
%'!"&&!

"

今日天气

本报讯
)

记者 梁亚伟
*

!

月
""

日上
午

!

区委书记帅朝晖先后到区纪委区监
委机关

"

区委组织部
"

区委宣传部
"

区委
巡察办走访调研

!

看望慰问干部职工
!

了解工作开展情况
#

他强调
!

要深学笃
行习近平新时代中国特色社会主义思
想

!

按照党中央
"

省委
"

市委部署要求
!

紧紧围绕中心工作
!

紧盯全年目标任
务

!

紧扣婺城发展定位
!

提能力
"

优作
风

"

担使命
!

奋力推动全区各项工作再
上新台阶

$

区领导魏然
%

吴进州
"

陈绛参加
$

在区纪委区监委机关
"

区委巡察
办

!

帅朝晖深入了解全面从严治党
"

党
风廉政建设

"

群众身边不正之风和腐败

问题集中整治等工作推进情况
$

他指
出

!

近年来
!

全区纪检监察工作亮点频
出

!

为婺城发展提供了坚强纪律保障
$

下一步
!

要把准政治方向
!

突出巡察重
点

!

聚焦国企转型
"

基层治理等重点领
域和关键环节

!

督促做好问题查摆与整
改

!

营造风清气正的政治生态
$

要强化
队伍建设

!

锻造一支忠诚干净担当的纪
检监察铁军

!

服务发展大局
!

增进民生
福祉

!

为主城崛起提供坚实支撑
$

在区委组织部
!

帅朝晖与一线组工
干部面对面交流

!

了解干部选拔任用
"

基
层整固提升

"

人才服务保障等情况
$

他指
出

!

要坚持
&

实诚实干实绩
'

导向选任干
部

!

打造政治过硬
%

作风优良
%

能打硬仗

的干部队伍
$

要大力实施
&

红动婺城
%

崛
起争先

'

行动
!

全力服务保障
&

强城
'&

兴
村

'&

融合
'$

要牢固树立
&

大人才观
'!

打
好人才引育组合拳

!

厚植
&

人才森林
'$

要
持续深化学习教育

!

引导干部筑牢信仰
之基

%

补足精神之钙
%

把稳思想之舵
!

为
主城崛起提供坚强组织保障

$

在区委宣传部
%

区新闻传媒中心
!

帅朝晖主持召开座谈会
!

听取工作汇
报

$

他指出
!

要高举旗帜
%

守牢阵地
!

深
化理论武装新实践

!

筑牢风险防控新屏
障

!

巩固主流舆论新生态
$

要聚焦中心
%

创新表达
!

做强传播矩阵
!

讲好婺城故
事

!

引领社会风气
$

要以文兴业
%

以文惠
民

!

提升优秀文化引领力
%

文化产业竞

争力
%

公共文化供给力
$

要锤炼本领
%

锻
造铁军

!

重学习
%

转作风
%

强协作
!

锚定
加快建设浙中文化新高地的目标

!

奋力
开创宣传思想文化工作新局面

$

每到一处
!

帅朝晖都与干部职工一
一握手

!

向他们的辛勤付出表示感谢
!

并对下步工作提出具体要求
$

他强调
!

当前
!

婺城正处于主城崛起起势成势阶
段

!

各级各部门要以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指引

!

坚定不移做

&

两个确立
'

忠诚拥护者
%&

两个维护
'

示
范引领者

!

找准与区委
%

区政府中心工
作的着力点

%

结合点
!

凝聚广泛共识
%

提
振必胜信心

!

汇聚强大合力
!

奋力推动
各项工作干精彩

%

见实效
%

争一流
$
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婺城融媒

帅朝晖在区纪委区监委机关
$

区委组织部
$

区委宣传部
$

区委巡察办调研时强调

提能优作风 担当促发展

日前
!

婺城区婺州窑烧制技艺非遗
代表性传承人方涛

%

胡晶夫妇在
&

"#"$

浙江工艺美术精品创作大赛
'

上捧回大
奖

!

方涛的作品
(

蚀光般若
)

和胡晶的作
品

(

青蓬摇影
)

均荣获银奖
#

夫妻俩同为二级广告设计师
%

金华
工艺美术大师

!

均师从
&

婺州窑陶瓷烧
制技艺

'

市级代表性传承人
%

高级工艺
美术师顾童

!

学习陶瓷雕刻
!

是国家级

&

婺州窑陶瓷烧制技艺
'

代表性传承人
%

中国工艺美术大师陈新华的第三代弟
子

#

二十载峥嵘岁月
!

他们携手揭开了
文创经济的神秘面纱

#

踏浪而行
!

广告人的爱与传承

&

我刚毕业那会儿
!

广告基本上是人
工徒手画出来的

!

金华市区许多大型广告
牌都是我画的

#'

聊及往昔
!

方涛难掩兴奋
#

%&&'

年
!

%&

岁的方涛从美术专业毕业
!

在
金华万达企划公司担任美工

#

随着不干胶
%

喷绘
%

写真
**

各色新兴工艺涌入广告市
场
!

手绘广告迎来现代科技的冲击
$

&

我大学读的是广告艺术设计 专

业
!

毕业就做了平面设计师
$

广告业是
跟着汽车

"

地产行业一起在短期内急速
发展起来的

!

我加入了
(

车族家族
)

杂志
的设计团队

$'

胡晶说
$

时代的浪潮裹挟
着行业的命运

!

也悄悄为两个年轻人牵
起了红线

$

此后
!

夫妻俩创办
&

指南针标
识

'!

共同穿越广告业的起起伏伏
$

在女儿十岁生日那天
!

夫妻俩取女
儿 名 字 里 的

&

禾
'

字
!

创 办 了
&

禾 十 文
创

'!

紧跟时代浪潮
!

开始了从广告业向
文创经济的新探索

$

涅槃而生
!

千帆过尽的文创探路
在漫长的探索过程中

!&

文创到底
是什么

'

成了这对广告人夫妻不曾停歇
的自我追问

$

持续数年
!

胡晶带着作品
参加全国各地的文创大赛

$ &

在看了那
么多项目之后

!

我们发现
!

文创包罗万
象

$

从本质看
!

文创应是文化内核与设
计美学的融合

$ '

胡晶说
$

于是
!

他们定位
&

文化
(

设计
'

的目
标

!

却发现这并不是一件容易的事
$

他
们尝试过竹制品系列

"

马克杯系列
!

也

尝试过将光电科技融入文创设计
!

却始
终没有收获理想的效果

!

直到看见非
遗

!

看见婺州窑
$

&

婺州窑是金华当地出产的陶瓷
!

而我记忆里的家乡陶瓷就是小时候家
里正厅八仙桌上的黑茶壶

$'

胡晶说
$

他
们打破固有认知框架

!

对传统婺州窑进
行了一场大胆的解构与涅槃

!

她要做的
就是保留黑茶壶的原生态

!

并为之设计
匹配现代生活情境的新器型

$

很快
!

黑陶为体
!

文化为魂
!

胡晶的
黑陶凉茶壶作品

(

山水间
)

和
(

小满
)

于

"#")

年
"

"#"!

年相继问世
!

并分别荣获

"#")

&

快鹿杯
'

浙江省工艺美术创新设计
大赛银奖和

&

第十二届中国
+

浙江
,

工艺
美术精品博览会

'

精品创作大赛银奖
$

科技赋能
!

现代视角下的文创经济
胡晶投身于黑茶壶的涅槃时

!

方涛
则一头扎进了婺州窑瓷板画的文创开
发

$

他的婺州窑瓷板画
(

蜜香茶语
)

也斩
获了浙江省首届工艺美术创新创意设
计展银奖

$

这幅瓷版画取材于春日里蜜

蜂勤劳采蜜于茶花间的温馨场景
$

而这次探索也给方涛带来了新的
思考和启发

$ &

和黑茶壶一样
!

婺州窑是
载体

!

它有极好的稳定性
!

它可以完美
保留名家作品

!

并且实现传世
$ '

方涛
说

$

眼下
!

方涛已将婺州窑瓷板画循序
应用于日常业务

!(

山水间
)

和
(

小满
)

的
量产也提上了日程

$

那么
!

如何将量产的文创产品推向
市场

-

方涛瞄准了礼品经济
!

胡晶则锁
定了文化输出

$ &

在走亲访友的时候
!

很
难找到让人眼前一亮的礼品

$

于是
!

我
们利用在工艺美术圈和非遗圈的接触

!

实现跨界整合和资源互补
$ '

方涛说
$

在打磨产品的过程中
!

胡晶也时常
请来

*+

帮忙
!

这种合作方式打消了她
最初因

*+

而生的职业焦虑
$ &

*+

大大
提高了我的工作效率

!

但是
*+

并不知
道哪个设计可以打动大家

!

而文创本质
上就是做能打动人的设计

$ '

胡晶说
!

后
续他们将继续探索

!

设计打动人心的文
创

$ )

记者 张苑
*

婺州窑“夫妻档”的文创涅槃

本报讯
)

记者 毛晨凯
*

近
日

!

婺城区委副书记
"

区长胡余
仙主持召开区政府第

,,

次常
务会议

$

区领导王科
"

陈鹏进
"

邵建平
"

吴小兵
"

包纯正
"

沈兆
钧

"

唐有新参加
$

会议学习
(

中华人民共和
国行政诉讼法

)$

会议指出
!

行
政争议化解工作是法治政府建
设的重要内容

!

各相关部门要
提高政治站位

!

持续提升法治
思维能力

!

不断提高运用法治
思维和法治方式深化改革

"

推
动发展

"

化解矛盾
"

维护稳定的
能力

$

要强化制度落实
!

持续提
升依法应诉能力

!

更好地发挥

&

关键少数
'

在化解行政争议中
的

&

头雁
'

效应
!

推动行政诉讼
制度有效开展

$

要坚持依法行
政

!

推动行政争议诉源治理
!

坚
持问题靠前处置

"

风险靠前化
解

!

加强行政复议与行政诉讼
有效衔接

!

力争实现预防于源
头

"

止争于诉前
$

会议听取关于群众身边不
正之风和腐败问题集中整治工
作开展情况的汇报

$

会议强调
!

要提高认识
!

进一步强化开展
集中整治的政治自觉

!

持续深
化风腐同查同治

!

坚决斩断伸
向群众利益的

&

黑手
'!

不断巩
固提升整治成效

$

要聚焦重点
!

进一步加大问题排查整治的工
作力度

!

确保集中整治各项任
务落到实处

!

切实把群众诟病
的

&

问题清单
'

转化为群众有感
的

&

成果清单
'$

要闭环落实
!

建
立健全长效工作机制

!

推动标
本兼治

!

提升治理水平
!

切实以
集中整治的工作成效护航婺城
高质量发展

$

会议听取关于
"#"$

年度
省

"

市
"

区民生实事项目进展情
况的汇报

$

会议指出
!

办好民生
实事是践行以人民为中心的发
展思想

!

不断增强人民群众获
得感

"

幸福感
"

安全感的重要工
作举措

!

各地各部门要做到认
识上高站位

!

坚决把承担的各
项民生工程

"

民生实事摆在重
要位置

!

确保高质高效推进项
目建设

$

要做到办理上高质量
!

强化项目质量和效果导向
!

制
定切实可行的实施方案

!

确保
形成更多让群众可感

"

可及的
工作成果

$

要做到服务上高标
准

!

加强要素保障
"

精准施策
!

不断提高审批效率
!

优化帮办
服务

!

为项目快速推进营造良好环境
$

会议还研究了
(

婺城区农村公路网布局规划

+

"#")-"#)$

年
,)

编制情况等其他议题
$

值班主任
#

潘文轩 统筹编辑
#

陈婷 张红星

婺
城
区
政
府
召
开
第
六
十
六
次
常
务
会

让城市绿化从“流量”走向“留量”
!

王静姝

近日
!

在婺城新城区
!

通过无人机鸟瞰
!

金
华八中迁建项目已初具规模

!

自
&4&(

年
0

月项
目开工以来

!

施工建设进展迅速
"

金华八中迁建项目位于婺城新城区高桥单
元

!

金奥花园小区东南方
$

宾虹西路南侧
!

紧邻
桐溪

!

占地约
!'$

亩
!

办学规模
"5

个班
!

第一期
暂按

()

个班建设
!

总建筑面积约
)1#$

万平方
米

!

总投资
(16

亿元
!

建设工期约
"05

天
!

计划

&5&"

年秋季学期投入使用
"

作为首批金华市普通高中学校分类办学改
革体艺高中试点学校

!

美术和女子足球一直是
金华八中的特色和品牌

"

在新校区的规划建设
中

!

包括建筑面积近
$555

平方米的美术教学用
房和市区唯一的校内立体足球场

!

还有艺术中
心

$

风雨操场
$

中央大草坪等
"

金华传媒记者 吴潮宏 文
7

摄

金华八中迁建
项目初具规模


